

# LA PROTECA

Biblioteca Nacional  
Méjico 564

Canje

Año XIX

California 1955—U. T. 317, Barracas

Buenos Aires, JUEVES 4 de Noviembre de 1915

PRECIO: 5 CENTAVOS

(Porto pago)

Núm. 2684

Dr. Tolosa



NUESTROS EDITORIALES

## EL MONUMENTO

### EL PACTO SOCIAL

1

Las personas que al corriente de las ideas de la ciencia se representan la electricidad como un fluido con extrema resistencia que circula a través de los cuerpos, siendo resistencia según su naturaleza y sus variaciones de tensión como un gas. Pues no; todo eso son puras concepciones del entendimiento, simples hipótesis útiles al tratado de los físicos. Todo sucede como si la electricidad fuera un fluido en decir, un gas o un líquido sutilísimo; y así imaginados los fenómenos se comprende mejor.

La materia social hay las mismas ideas. Por ejemplo, las leyes, las costumbres entre los pueblos y los individuos repiten sobre la hipótesis de que las gentes están de acuerdo para fundar y conservar cierto orden social. Si lo sucede como si existiera un verdadero pacto social. Y cuando ocurre un violento accidente, como un atentado terrorista, una guerra injustificada, un asesinato, un crimen particularmente cruel, una profunda perturbación en la vida privada, tal como el atendido de la forma del matrimonio, la mayoría coincide a las formas de acción regulares queda desconcertada y sin ideas. El fenómeno le parece una anomalía, un acto de locura, una traición al pacto, y en todo caso una manifestación atípica de un pasado de barbarie. Y, sin embargo, esa interpretación es candida e ilusoria.

Hombres: mirad sobre la argentina.

Abre su página centenaria el capítulo primero de su historia sin historia, amoldándose en roca heroica. Extrae de su cordera de greda, falsa al cine, una multitud de estatuas. Su vida institucional, su siglo, padeció deleterio al año.

Y la obra que acaba de inaugurar, en territorio francés, el Kaiser, supera a éste. Es un monumento a todos los que han caído peleando. ¡Cincuenta millones de lenguas que auñaron odio a los siglos!

R. González Pacheco.

Es en honor de los héroes que se hizieron. Fijos bien: cada uno parece una voz de mundo enérgica e irrepetible. Ordena desde su zócalo. Habla imperiosamente.

Sobre toda agrupación de hombres, se activa un gesto fluido, frío y pesado. Parece que quisiera hendir de sombra, romper las yemas, aplastar sus pensamientos de solidaridad. Manda la guerra. Recuerda la tradición. Es obra de odio.

Esta es la estatua del héroe. Pero el monumento es más, todavía. Es un horbollo de gestos, un criterio de violencias, un «échate» que retumba, ancho en la base y asciende al cielo chasqueando broncos.

Caratula una jornada de guerra. En él están, como en un álbum, todos los héroes de pie y de frente. Un solo visión de gloria los une y estrase. Son ritmos trágicos desembocados en mares fúnebres. Y pisan hasta hacia arriba...

Perque la estatua del héroe representa un bárbaro. Y el monumento a la herencia, una barbarie. Aquella es obra de un pueblo: ésta es fuente nacional.

Y la obra que acaba de inaugurar, en territorio francés, el Kaiser, supera a éste. Es un monumento a todos los que han caído peleando. ¡Cincuenta millones de lenguas que auñaron odio a los siglos!

R. González Pacheco.

## De la tierra de Radovisky

En la lejana Ushuaia, en el confín del mundo, entre el frío glacial de montaña de nieve y el rugido del mar fantoso, que parece sintetizar los ecos de los infelices rechazados por la malicia social, hubo un ruido.

En medio a un silencio sepulcral, donde llorar es prohibido, donde la consigna es severa y las órdenes se cumplen automáticamente y donde todo lo que lo rodea hace que uno se convierta en fiero, dos de éstos sintieron suerte.

¡Reclamaban la vida!

## "Jetta"

La palabra la usó Teófilo Cantier, en buena novela, «El gettato». En la Italia napoletana, que son supersticiosos, para preservarse de los fascinos, llevan corales al cuello.

Aquí, entra la desgracia de ver un fraile, que encarna al egotistas y al fascinos y quizás también al «gualichos», aconsejan tocar fierro.

El militar, que descubre en la facha y su figura charla la degeneración, vale más para el ánimo, porque convoca una crispación de nervios. El fraile, sobre todo, es un asco de entraña y seso.

Aquel abundan. Es impensable una salida a la calle sin darse con una colección. ¡Se les halla hasta en las fonda! Mientras los militares —traen o están en las guardias, el carcamen de frailes sueltos es una calamidad. No hay ya ninguna reducción, algún Napoleón, donde mandarlos, a que vivan del trabajo de los indios? A ver, pues, el gobierno, que es tan protegedor...

Las muchachas que son lindas les hacen, cierran los ojos, hacen cruces. Los obreros sacuden la cabeza, como a un presagio funesto. ¡El yetta!

Toquen fierro...

## Crónicas Internacionales

### De Londres

## Colazos de la guerra

La vida obrera no será más cómoda que antes de la guerra.

Si no supiéramos que el Estado está creado para defender los intereses de los poderosos, creímos que ahora apoyaría el pan, cuidaría de los trabajadores, de las comunicaciones, de la higiene, de las minas, en fin, el asignaría a cada miembro su salario.

Feo casi es lo que hace el gobierno.

El dinero se va, las cosas se vacian y el monstruo Estado, insaciable, mantiene sus garras rapaces por todas partes, hasta en los bolsillos obreros!

[V] son los Estados que persiguen a los José María!

La deuda pública inglesa en 31 de diciembre del año corriente ascenderá a cincuenta y cinco mil millones de francos.

Los gastos militares por la marina, 1750 millones de francos y por el ejército, a 17,875 millones, mas los aliados han necesitado 10,575 millones.

De los beneficios que produce la guerra, cuando excedan de 25,000 francos, la mitad será para el Estado. Ahora veamos. Una compañía o particular contrata con el Estado trabajos por un millón de francos y le producen 30,000.

De los 5,000 que exceden de las ganancias legales, 2,500 serán para el Estado. Nuestro contratista ha ganado 27 mil 500 francos. Pero Pero sabe unirse y la nueva contrata no la romará en menos de un millón y medio. Como el contrato es el mismo, sólo varía la cantidad, podremos suponer un beneficio de 630,000; pero vamos a considerar un beneficio comparado del millón y medio y medio y así contamos que será de 45,000 francos, dando la mitad del exceso de 25,000 al Estado, resultará que la compañía o el individuo contratista, en vez de 30,000 francos, habrá ganado 35,000, habiendo dado a su compañía Estado, diez mil francos. Esto trae el pago inmediatamente: Si se me proporciona un negocio de 45,000 francos de beneficios, regularé contenido de trece mil. El resultado total, es que Juan Trabajo, el pagano.

Y para arribar a este gasto, el gobierno inglés reclama la libertad de meter las manos y las narices por todo.

Así que el nuevo impuesto sobre el té acuñará de 112 a 113 millones de francos; el tabaco 127 millones, café, siete millones; petróleo, de 6 a 7 millones, frutas secas, cinco millones. El alcohol no se toca.

Todo el obrero que gane más de doce libras 14 shillings a la semana, pagará la mitad del exceso. Así si gana tres libras, pagará tres shillings; si gana tres y media, pagará 8.

Claro que la mayoría del obrero inglés gana menos de 54 shillings, pero aprende como el caballo del galope, a no correr, o tendrá que ganarlos. Y tendrá que ganarlos, porque si no le será imposible la vida. Por el informe mensual que nos da la pequeña Federación de las mujeres, he probado en una de mis anteriores, que la vida había aumentado en un 35 por 100, mientras los salarios, sólo el 10, y aún esto, no en todos los oficios; pues bien, después han ido a aumentar los almacenes y el mercadería impuesto los aumentos de nuevo y no hay exageración al afirmar que el costo de la vida ha aumentado en Inglaterra desde que empezó la guerra, en más del 45 por 100. Esto en término medio, pues hay cosas cuyo aumento traspasa el 100 por 100.

Luego, forzosamente debe venir el aumento de salario y he ahí que aún cuando el término medio pase de 54 shillings,

Las palabras de William James, pues pasan a la cabeza de tu artículo del 27 de Julio, son profundas y te han inspirado recios comentarios en torno a la actividad airada de un filósofo ecléctico.

de un bálsamo en la cuerda de las ideas y de las convicciones. Pero son, también, profundos tus comentarios, penetrantes en las entrañas mismas de un problema sin resolver aún; la solución del cual implicaría, ferocemente, la conquista de la atmósfera; de la tranquilidad espiritual; de la seriedad y equilibrio en el mundo caótico e incoherente de las ideas en circulación, de las inconsistencias y contradicciones de la vida con los sistemas, y de los sistemas mismos.

El conociente de tu operación es exacto: «... las vidas fundadas en el placer y en el esfuerzo han sido destrozadas siempre para educación y ejemplo de la juventud. Yo quisiera que los jóvenes —yo también soy joven— comprendieran el fondo alcance de tus modestas —modestas sin resaltar aún; la solución del problema de la atmósfera; de la tranquilidad espiritual; de la seriedad y equilibrio en el mundo caótico e incoherente de las ideas en circulación, de las inconsistencias y contradicciones de la vida con los sistemas, y de los sistemas mismos.

El conociente de tu operación es exacto: «... las vidas fundadas en el placer y en el esfuerzo han sido destrozadas siempre para educación y ejemplo de la juventud. Yo quisiera que los jóvenes —yo también soy joven— comprendieran el fondo alcance de tus modestas —modestas sin resaltar aún; la solución del problema de la atmósfera; de la tranquilidad espiritual; de la seriedad y equilibrio en el mundo caótico e incoherente de las ideas en circulación, de las inconsistencias y contradicciones de la vida con los sistemas, y de los sistemas mismos.

Emular los mendigos. Con el mortal de su cultura cruzan lo mismo los cotones cerrados que el Partenón abierto y lleno de sol de nuestras ideas; igual se detiene ante un alzamiento suntuoso que a las pueras de espaldas cogen el mendrugo y la moneda de cobre; de los ricos, el pan blanco y blanco, la pieza de plata. Tomen de Reclus un trozo y de Malibú, otro, un pedazo de San Agustín, otro de Nietzsche; algo de Maquiavelo y algo de Proudhon; una página de Tucker y otra de Kropotkin; un poco de Stirner y otro poco de Fourier. Se impregnan de Marx y de Guisot; desprecian a Bakunine y admiran a Bismarck. En fin, y p.d., no seguir citando los variados elementos que componen ese filofofaz que son numerosísimos —se alborran de cuantas ideas ajenas halan a su paso; y no hacen de ellas la experimentación básica para la creación de ideas propias— sino que adhieren unas a otras y forman un catálogo tan solo. Finalmente caen en la confusión más espantosa y no saben a cuál atenerse. Y cuando abren su moral, ¡Qué cosa más heterogénea, incó-

modo! — se alborran de cuantas ideas ajenas halan a su paso; y no hacen de ellas la experimentación básica para la creación de ideas propias— sino que adhieren unas a otras y forman un catálogo tan solo. Finalmente caen en la confusión más espantosa y no saben a cuál atenerse. Y cuando abren su moral, ¡Qué cosa más heterogénea, incómodo!

la gente y confusa aparece ante vuestros ojos.

(Oh, el signo de su profunda conciencia amiga! Amistad A. C. O. te lleva, sin embargo, a los demás, a exhortarlos a Adogradicos! No, hermanos. Porque si consideráis digna la Anarquía, esto es cosa de otra parte anarcosocialista impregnado de la pacífica y dogmática del burgues. Y el honor, el dueño, por ejemplo, no es de otra también? Y las ideas burguesas que ahora vienen a defender en espacios vacíos preñados de palabras son adogradicas?

(Adogradicos! No, repito, verdaderos. Nos acordamos perfectamente de la tristeza seguida por Mamé Ruiz, asesinada por Juan Gómez y otros que desearon algunas libades humanas o condiciones solamente.

No sois, en verdad, sino unos pobres diables bujones de las encrucijadas espaldas de las rutas, empobrecidas y vacías, de los que sufren o gozan por ser y hacer. El mundo, a la sociedad, al robo casi unánime, por lo general, de las vidas cotidianas frente y contra el vulgo, es su puesto corriente el trinar en los tacones que gritan presentando la parte posterior de vuestra persona a la clientela de una vida fiera, robusta y heroica; y el resto, cara a una vida pacífica y unas gentes nobles, con orgullo en el estómago y bajo el cráneo; gentes que podrían ser ilustradas, no cada ducha, pero de una ilustración vulgar, adocenadas, sencillas y vanamente virtuosas.

Por causa mía no es ociosa la denuncia: antes al contrario, muy neccaria. De un lado los imprentados, los diarios; de otro, los afirmativos y evanescentes, los que fundan su vida en el espejo y en el charco. Aquí los anarquistas, allá los anarquistas de cuestión, los que coges de nuestra mano la pieza de plata para trillar en el fondo de su moral, por encima de los mendigos y monedas de cobre, en los experimentos en que los ojos miran hacia nubes espesas; para luego, en los banquetes de la multitud, adorarla, en la Antroposofía se reúne la muchedumbre — imberbe e idiota como todas las muchedumbres — señas filosóficas, lirios, — de los lucidos de vanidad, de poderoso y equidad, arrojada de alabardante por temor a la contaminación, o por vergüenza de haberla pasado con tan pocos méritos, con tan poca justicia.

Sírvanos de lección, y sea ello la clave del doloroso problema que nos aconseja a los que deseamos vivir una vida sana y libre; a los que deseamos al horizonte una vida feliz en sus propios medios.

Se animismo la explicación psicológica de tantos fracasos: habían fundado sus vidas en la posesión, tan sólo del ideal.

Los que las han basado en el eser y en el charco no frascasan; no asisten a las fiestas de renacimiento y apostasia, en las cuales se tira a la calle la pieza de plata de ideas hechas de medula y substanca, que no de aplausos y laudato; ni sucumben bajo la presión ventrada del vulgo más o menos ilustrado y neurótico.

Es cierto a su desprecio por la acción, no cabe un reproche a los ecécticos; porque qué van a poner en acción? Más probablemente, por qué cosa atraen a la mucha que en el moral de su cultura tienen? Por las preferidas preocupaciones, dogmas en fuerza de la ley, las costumbres, la rutina y el tiempo, o por los pretendidos dogmas de los que traen a su paso una tabla de valores completamente nuevos y positivos.

Un algodónse bafa de la acción es hija de su incertidumbre; no sabrían con justicia, aunque quisieran, a qué tanto accionar. Después de todo, hacen bien, de lo contrario, sus prodós terian tan confusos, inútiles y pedantes como ellos; mendigos de ideas sencillas y bálinas en la cuerda de las convicciones. Dejémonos, pues, que contemplen la vida desde el alto, admirador de sus filosofías.

La acción es precioso patrimonio de los humildes obreros de ideas, que quieren abracer, o ayudar a abrazarse, hombres libres, fundados en el eser y en el charco, no en las posesiones, pasajera y dudosa.

Hasta ahora se ha buscado la justicia y la virtud fuera del hombre, en las rígidas fórmulas morales de los fabricantes de sistemas y códigos. No se ha encontrado sino la injusticia y la simularon.

Es un error fundamental que viene a subsumir nuestra filosofía, nuestras ideas de ética natural, reivindicando para cada hombre la capacidad de ser justo y virtuoso; sosteniendo su aptitud para el gobernado de su persona y para el enten-

## La huelga general en el Rosario

### Probable solución favorable

Continúa la huelga general firmemente el primer día. La comisión de huelga, activa en todo momento, para que la continuación del paro no decaiga. La adhesión de los diferentes gremios que hacían causa común con los obreros del puerto se solidarizó, eran habilitados para la mejor prueba de solidaridad durante estos días. En efecto, el retiro de sus tarifas los gremios que han interprendido el aco-goldario, para con sus camaradas los estibadores, el tráfico y otros establecimientos fabriles, dan un carácter de normalidad acomodado a ciertos puntos de la ciudad.

No así en la ribera y en las inmediaciones, que ofrecen el aspecto de un campamento militar, pues, las tarifas portuarias se efectúan defectuosamente.

La actitud de los estibadores es firme y no desesperan obtener un triunfo completo, a pesar de los obstáculos que tienen que vencer. Diariamente se efectúan asambleas que son concursadas y enjuiciadas.

El miércoles a la noche efectuaron una numerosa asamblea en el local de la calle Mendoza, donde se tomaron seguramente importantes resoluciones.

Representantes de la comisión de huelga y el delegado de la F. O. R. A. insistieron en que era necesario ya que las gestiones hasta ahora realizadas no dieran el resultado que se esperaba, extender los recursos hacia una solución honrosa.

Los elementos de la Patronal en su capitulación intransigencia y con el apoyo de las autoridades, no tienen más miras que mantenerse en sus resoluciones.

El conflicto en este punto de intransigencias reciprocas, es motivo de que se habla de un acuerdo mutuo de conciliación, como única solución de la huelga.

Ayer la policía procedió a la detención de varios huelguistas, la policía continúa en sus abusos, hostilizando a los obreros.

Los elementos de la Patronal en su capitulación intransigencia y con el apoyo de las autoridades, no tienen más miras que mantenerse en sus resoluciones.

El conflicto en este punto de intransigencias reciprocas, es motivo de que se habla de un acuerdo mutuo de conciliación, como única solución de la huelga.

Ayer el Consejo Federal:

Orlando Angel, secretario.

### ULTIMA HORA

En el momento de cerrar esta edición, recibimos un telegrama de nuestro correspondiente por soldados o bomberos armados que todos los detenidos a raíz del conflicto, incluso el delegado de la F. O. R. A., compañero Ciomra, han sido puestos en libertad, y que el movimiento ha terminado con un arreglo.

En el número de mañana daremos detalles más amplios.

## Por los presos de Berisso

### El mitín del domingo

Organizado por el comité pro libertad de los presos de Berisso, y bajo los auspicios de la F. O. R. A., el Comité pro presos y deportados y la F. A. de A. de la R. A., se efectuará el domingo 7, a las 3 p.m., en la plaza Constitución, un mitin que será — es preciso que sea — una demostración de las fuerzas proletarias, reunidas a un llamado de solidaridad para protestar contra la condena dictada por el fiscal de La Plata, — representante del sistema social que rige, — y exigir la inmediata libertad de los diez compañeros encarcelados.

Todos los trabajadores y en particular los anarquistas están obligados a la huelga feminista, anhelante de vivir fictivamente un rebazo de la vida nuestra, el más amable.

Y digo fictivamente porque, aparte del rótulo, nuna, ni en forma aproximada podrá, el acto, haber trasladado esa simpatía poesía de los que realizan el pueblo, que no dan en los salones de piso encerrados, sino sobre el pasto fresco y verde-guante, bajo los rayos que despiden el sol.

El baile de anoche, que organizaron las burguesías históricas y las maltronas displicentes, — como los que realizan las imitaciones, — ha de haber sido un fracaso.. Las luces engañadoras habrán hecho fulgir el símil como si fuera oro; el carmen habrá osculado la atmósfera produciendo un peligro; es pues, necesario aclararse, empapo, en parte, a la fuerza, bajo esa alegría ajena, robada, debe haberse iluminado la máscara del hastío, como una negación.

No es necesaria ser anarquista para reclamar la libertad de esos diez trabajadores. (Not.) Se necesita ponernos en su lugar y hacerse cargo de tener que pasar 20 años de infamia por el simple hecho, oh sarcasmo, de querer mejorar las condiciones de trabajo. A ver hombres de todas las ideas y condiciones sociales, a quién agrada 20 años de prisión sin haber cometido algún delito? Es de imaginar las patrañas de que se han valido, esos seres que viven del presupuesto que elaboran y mantienen el pueblo obrero con su sudor. El art. tal, inciso cuad, etc. (Miserables!

Ya que la reacción de arrista genera la insurrección de abajo, hagamos que esta frase sea un hecho. El fallo antihumano de este representante de la justicia, es el juicio inicial de una reacción que se avacina y el fruto de aquellas abominables leyes antisociales, dictadas por el gobernado de rebeldía o de altivez contra el pueblo.

Para defender a cualquier compañero que protégan los artículos están pre-

vistos por otros que atentan, o impiden al encargado de pedir las penas, por ser incompetente de su cargo. Y, así, con su jerga embrollada difrazan a la ignorancia de justicia y a ésta de ironismo.

Los presos son Luis Olivares, Pedro Pérez, José Zaguinca, Félix de Gauna y Rodríguez.

No se sabe qué pensará hacer con ellos la policía. Tres detenidos fueron puestos en libertad. En la asamblea realizada el martes a la noche que fue muy grande, asistieron unas 2.000 personas.

Se puso a discusión si no se convocaría a la huelga y se votó para el día siguiente o sea ayer.

F. O. R. A.

Como un golpe de maña en plena noche burguesa y escatol, ha sido la huelga de los estibadores rosarinos.

La burguesía, y las autoridades vivían en plena nostalgia de un ensueño engañador e indefinido. Se remontaron con la imaginación tanto por el entusiasmo del triunfo falso, sobre las organizaciones obreras, han cabalgado en un poder falso; nos creyeron en un estado de aplastamiento.

A nosotros toca entonces, defender legal o ilegalmente a esos hombres. Hacemos entonces, que por medio de la solidaridad obrera, vuelvan a sus tristes y deshechas hogares. Si desfractadamente esa solidaridad, no llegara a practicarse entonces acaudalados a un leguleyo cualquier.

No los abandonemos, la libertad de estos es como si fuese la nuestra. A la obra!

H. Cañano.

### F.O.R.A.

El Consejo Federal, en su última reunión extraordinaria, — el día 2 del corriente, ayer, — adherió a la mitin que se ha de realizar el domingo 7, en la plaza Constitución, como acto de protesta contra la barbaridad condena que pesa sobre los compañeros de Berisso. Al efecto, ha sido designado un delegado para que haga uso de la palabra en dicho mitin.

Por el Consejo Federal:

Orlando Angel, secretario.

### ULTIMA HORA

En el momento de cerrar esta edición, recibimos un telegrama de nuestro correspondiente por soldados o bomberos armados que todos los detenidos a raíz del conflicto, incluso el delegado de la F. O. R. A., compañero Ciomra, han sido puestos en libertad, y que el movimiento ha terminado con un arreglo.

La F. O. R. A. está con vosotros, compañeros. ¡Hermanos nuestros, lucid!

Por el Consejo Federal:

Orlando Angel.

### ULTIMA HORA

A la serie de mitines, conferencias y otros actos iniciados ya por la F. O. R. A. se llevarán a cabo otros.

Hoy jueves, a las 8 p.m., en el local Conductores de Camiones, Avellaneda 1837, se realizará otra conferencia de protesta.

Sección Avellaneda.

### Comité pro presos y deportados

El Comité pro Presos y Deportados, se adhiere al mitin que se celebrará el domingo 7 en la plaza Constitución.

E. Secretario.

### El Comité pro Presos y Deportados

El Comité pro Presos y Deportados, ha reunido a las sociedades obreras, la circular que transcribimos:

### A las Sociedades Compañeros, salud:

Habiéndose acordado celebrar reunión de delegados de todas las sociedades adheridas ante este Comité el miércoles 10, os invitamos a que mandéis vuestro delegado a dicha reunión, que se celebrará a las 7 a las 3 p.m., en la plaza Constitución, un mitin que será — es preciso que sea — una demostración de las fuerzas proletarias, reunidas a un llamado de solidaridad para protestar contra la condena dictada por el fiscal de La Plata, — representante del sistema social que rige, — y exigir la inmediata libertad de los diez compañeros encarcelados.

Organizado por el comité pro libertad de los presos de Berisso, y bajo los auspicios de la F. O. R. A., el Comité pro presos y deportados y la F. A. de A. de la R. A., se efectuará el domingo 7, a las 3 p.m., en la plaza Constitución, un mitin que será — es preciso que sea — una demostración de las fuerzas proletarias, reunidas a un llamado de solidaridad para protestar contra la condena dictada por el fiscal de La Plata, — representante del sistema social que rige, — y exigir la inmediata libertad de los diez compañeros encarcelados.

Todos los trabajadores y en particular los anarquistas están obligados a la huelga feminista, anhelante de vivir fictivamente un rebazo de la vida nuestra, el más amable.

Y digo fictivamente porque, aparte del rótulo, nuna, ni en forma aproximada podrá, el acto, haber trasladado esa simpatía poesía de los que realizan el pueblo, que no dan en los salones de piso encerrados, sino sobre el pasto fresco y verde-guante, bajo los rayos que despiden el sol.

El baile de anoche, que organizaron las burguesías históricas y las maltronas displicentes, — como los que realizan las imitaciones, — ha de haber sido un fracaso.. Las luces engañadoras habrán hecho fulgir el símil como si fuera oro; el carmen habrá osculado la atmósfera produciendo un peligro; es pues, necesario aclararse, empapo, en parte, a la fuerza, bajo esa alegría ajena, robada, debe haberse iluminado la máscara del hastío, como una negación.

No es necesaria ser anarquista para reclamar la libertad de esos diez trabajadores. (Not.) Se necesita ponernos en su lugar y hacerse cargo de tener que pasar 20 años de infamia por el simple hecho, oh sarcasmo, de querer mejorar las condiciones de trabajo. A ver hombres de todas las ideas y condiciones sociales, a quién agrada 20 años de prisión sin haber cometido algún delito?

Es de imaginar las patrañas de que se han valido, esos seres que viven del presupuesto que elaboran y mantienen el pueblo obrero con su sudor. El art. tal, inciso cuad, etc. (Miserables!

Ya que la reacción de arrista genera la insurrección de abajo, hagamos que esta frase sea un hecho. El fallo antihumano de este representante de la justicia, es el juicio inicial de una reacción que se avacina y el fruto de aquellas abominables leyes antisociales, dictadas por el gobernado de rebeldía o de altivez contra el pueblo.

Para defender a cualquier compañero que protégan los artículos están pre-

## Congreso Pro Paz

### Reunión preliminar. — La C. O. Brasileña

#### Tercera sesión

#### Continuación

A las 8 p.m. se dio la tercera sesión. Considerando que la revolución mexicana, por uno de sus aspectos, es un movimiento eminentemente popular, y con tendencias francamente libertarias, pues el móvil que llevó al pueblo a la lucha y a la reconquista de las tierras y de las libertades esculpidas por decenas de miles de combatientes.

Se pide a todos aquellos que quieran donar algún objeto para el bazar del pionero, que a beneficio de La Protesta, vamos a celebrar el domingo 5 de diciembre, a las 10 p.m., en el Teatro Capitó, para la dirección California 1935.

Este Comité, realizará en los meses de verano, dos pioneros a beneficio total del diario La Protesta.

Se pide a todos aquellos que quieran donar algún objeto para el bazar del pionero, que a beneficio de La Protesta, vamos a celebrar el domingo 5 de diciembre, a las 10 p.m., en el Teatro Capitó, para la dirección California 1935.

Este Comité, realizará en los meses de verano, dos pioneros a beneficio total del diario La Protesta.

Se pide a todos aquellos que quieran donar algún objeto para el bazar del pionero, que a beneficio de La Protesta, vamos a celebrar el domingo 5 de diciembre, a las 10 p.m., en el Teatro Capitó, para la dirección California 1935.

Este Comité, realizará en los meses de verano, dos pioneros a beneficio total del diario La Protesta.

Se pide a todos aquellos que quieran donar algún objeto para el bazar del pionero, que a beneficio de La Protesta, vamos a celebrar el domingo 5 de diciembre, a las 10 p.m., en el Teatro Capitó, para la dirección California 1935.

Este Comité, realizará en los meses de verano, dos pioneros a beneficio total del diario La Protesta.

Se pide a todos aquellos que quieran donar algún objeto para el bazar del pionero, que a beneficio de La Protesta, vamos a celebrar el domingo 5 de diciembre, a las 10 p.m., en el Teatro Capitó, para la dirección California 1935.

Este Comité, realizará en los meses de verano, dos pioneros a beneficio total del diario La Protesta.

&lt;p

sindicismo americano; separando por su cuenta entre el sindicato y la administración del Conselho Federal, quedando una Asociación que actuará de los estatutos y una Asamblea que en su caso sostendrá decisiones o dictámenes individuales.

También desaparecerá y sustituiránlos los delegados que hasta ahora han sido, es a Sociedad Rediffusion por primera vez su anterior, resultando de la votación de la última asamblea celebrada el 30 de octubre, 21 votos a favor de su autorización, contra 2, habiendo votado 3 que se abstuvieron de votar.

Este es un resultado de la forma en que militan los pasajeros del sindicato en el movimiento obrero, soñándose a fuerza de calamidades y errores de los demás de individuos desenredados, que piensan que existirán por los demás como elementos de adversidad hacia la vida en la naturaleza.

Pero los buenos, los convencidos de la bondad y efectiva de nuestra idea, oprimiéndola, debemos intentar nuestras actividad y proteger con inquebrantable abnegación y escrupuliosidad, hasta purificar el ambiente, para que la vitalidad brille en todo su magnitud y quite a los desheredados por la verdadera sede de la emancipación.

Correspondencia

## Vida anárquica

La vida pasa sobre nosotros como una cosa de pocas mil alabanzas, nos envuelve, nos culpa de nuestra condición física, ¿Qué las mareas llevan de nuestros propios errores? No es el anárquico, este ambiente anárquico, sumido sin rebeldía, sin reacción.

Avances esperando que un nuevo mesas nos saque de este marasmo, de ese famoso estado de aburrida que nos envuelve en estos cauces y mis ratos que menguan la muerte como única liberación porque les falta valor para quitarla la vida cuando nos mueren.

Hemos perdido la voluntad de amar. A veces azotan nuestras frases blancas alas de la mariposa del Amor, pero nosotros, siempre coñecidos e infelices, sentimos dolor de amor para aficionar la lucha por la vida, así a los nuestros impusos y no le negamos la virtud suficiente para aceptar la invitación del amor que pasa.

La tercera edad, como un cuadro de negras alas, se cierne sobre esta pobre humanidad que muere lentamente, macilenta, como si hubiese perdido el instinto de evasión y ante una muerte, más asustante que fatales, compuesta de pañazos a macarrones, polvos y venenos, macristadas venales, tráficomas de carne de puerco y pollos que defienden al año con la misma fidelidad del perro, tiñenda esta pobre humanidad con el estúpido dolor del amor a quien asustan en el concierto.

Más cerca, más inferior que la bestia que defiende a hembras y los cachorros, el obrero ve, impasible, como él podrá le roba su amar y su sangre; ni siquiera se defiende sus mujeres y sus hijos, y estos carne de explotación o de placer, se hacen en las fábricas de los comerciantes o surgen de carnes frescas los prestibulos donde se regocijan esos pacíficos burgueses que hablan de Paz, de Progreso y de Justicia.

Cuando se ha llegado a este extremo, cuando no se sabe defender ni la pureza de la hija, ni siquiera el sagrado derecho a la vida, hay que repetir la célebre frase de la madre de Bandini el Chico: «llorad como mujeres, lo que no supisteis defender como hombres».

César Moncada.

## Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos:

Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Milo, Sublimes, Vuelta Abajo, Imperio.

Popular número 1, Centenario, Ideales.

# OFICINA DE COMPRAS DE "LA PROTESTA"

Proximamente instaremos - anexa al diario - una oficina gratuita de compras donde los compañeros del interior podrán hacer sus pedidos de cualquier artículo que necesiten de la capital. En breve remitiremos circular explicativa.

## LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Las huelgas: exterior, interior, ciudad.—Resoluciones y asambleas gremiales

### Carpinteros y anexos

Esta sociedad no puede permanecer en silencio ante el ataque brutal de los peones constituidos, creyendo, por error, acallar el pensamiento y acción revolucionaria de los trabajadores de estas mal llamadas tierras hojiblanas, y dictaminando al efecto 25 años de prisión a losgentes compañeros por el grave delito de pedir un poco más de pan; media hora más de vida.

Compañeros carpinteros: está en nosotros impedir que esta infame condena no se cumpla; nuestros compañeros no deben permanecer un minuto más bajo las héréticas paredes de la prisión. Esta sociedad entiende que es un deber y necesidad sentirse al mismo tiempo, que este gremio se prepare y decida dentro de más breve plazo secundando a gran labor emprendida por D. F. O. R. A. y F. O. L. B hasta tanto no se haya conseguido la libertad incondicional de nuestros compañeros.

Para resolver en consecuencia y que nuestra obra sea eficaz, es de imperiosa necesidad que ningún compañero falle a la gran asamblea que tendrá lugar el día sábado 6, a las 8 p. m., en el local La Paz 663, situado en Viamonte a la altura del 1890.

Todos a esta cita de honor: esas asambleas un delegado de la F. O. R. A. expidirá las causas injustas de la prisión de estos compañeros.

### La huelga de Gillow y Waring

#### Su terminación

Después de tres semanas de lucha, el personal de estos talleres acordó la vuelta al trabajo, no con el completo triunfo que nosotros esperábamos, por cierto no fué realmente el trabajo despedido y el cañaz que quedó en su puesto; no obstante esto, se ha conseguido que las autoridades que tenían los cañazos de despachar a los obreros, para lo que en lo sucesivo tendrán que existir causas justificadas, y en casos de duda serían sometidos a una asamblea de una comisión de obreros de la sociedad, a que pertenezcan estos que en cada caso se expidan.

Que nadie falte a esta reunión. El Secretario.

Se cita a la comisión para hoy jueves, en Australia 1837, a las 8 y 30 p. m.

El Secretario.

### Obreros zapateros

La comisión administrativa invita al gremio en general, a la asamblea general extraordinaria, que se efectuará en el salón Méjico 2070, mañana viernes, a las 8 p. m., con la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Balance.

3.º Fórmula del pliego de huelga.

4.º Resolución de Casa Abati.

5.º Índices de boicot.

6.º Asuntos varios.

Basta la extensa orden del día, se encarece puntual asistencia.

La Comisión.

### Contralorías agrícolas

El domingo 7, este Comité realizará un meeting en la plaza del Congreso, a las 4 p. m., en donde harán uso de la palabra, varios oradores.

El Comité.

### Conductores de carreras

Alerta compañeros! Llamamos la atención del gremio de rodillados, para que no nos tomen de sorpresa las muchas ordenanzas que la oficina de tráfico piensa llevar a la práctica.

Sirva este toque de alarma, para que cada obrero consciente, se convierta en un activo propagandista en contra de esta imposición.

A tal objeto, invitamos a todos a la gran asamblea que se llevará a cabo el sábado 6, a las 8.30 p. m., en nuestro local, Australia 1837, para tratar asuntos de interés.

Orlando Angel, Secretario.

Se pone en conocimiento de las compañeras que quieran formar parte en un cuadro dramático, paseo por nuestra secretaría, Australia 1837. La Comisión de Fiestas.

## NOTAS VARIAS

### Agrupación Los mártres

Comunicamos a los compañeros, centros y agrupaciones, que esta Agrupación queda dissuelta momentáneamente, por ausentarse al campo los camaradas que la componen. La Agrupación.

### A. infantil anarquista

Se cita a los adherentes de esta Agrupación, a la reunión que tendrá lugar mañana viernes, a las 8 p. m., para tratar asuntos de importancia, en la secretaría Australia 1837. La Comisión.

### Comité de agitación contra la militarización escolar

A los delegados de las instituciones adheridas, se les pide encarecidamente, concursar a la reunión del domingo 7, en Belgrano 650, pues los asuntos a tratar así lo requieren.

### E. Secretario.

### Criadores de calzado

La sociedad Conductores de Calzado, que los únicos pertenecientes a la misma, pueden pasar a retirarlos, por Australia 1837.

### Obreros ibañiles y enanos

Quedan invitados los socios y no socios, a la gran asamblea que se llevará a cabo el domingo 7 de noviembre, a las 8 a. m., en el local Australia 1837.

Es necesario compañeros que canjearán, a fin de fortalecer nuestra organización y operarla a los avances patronales y sus continuos ataques. Al mismo tiempo se tratará la siguiente orden del día:

1.º Lectura de actas anteriores.

2.º Correspondencia.

3.º Medicos a emplear para restablecer el horario y el jornal hoy viados.

4.º Asuntos varios.

El Secretario.

### F. de A. Anarquistas de la R. Argentina

Se cita a los compañeros delegados de las agrupaciones anarquistas y a los que han de formar parte del Comité pro libertad de los compañeros Berisso, a la reunión que se efectuará mañana jueves en el lugar y hora de costumbre.

### Propaganda vegetariana naturalista

Los que tienen interés por los principios higiénicos del vegetarianismo y del naturalismo pueden solicitar folletos al secretario del Centro Vegetariano y Naturalista Sol y Tierra, que se enviarán gratis por correo.

Quintino Bocayuva 761 B. Aires.

Entrada general, 0.30 centavos.

### Propaganda vegetaria naturalista

Los que tienen interés por los principios higiénicos del vegetarianismo y del naturalismo pueden solicitar folletos al secretario del Centro Vegetariano y Naturalista Sol y Tierra, que se enviarán gratis por correo.

Quintino Bocayuva 761 B. Aires.

Entrada general, 0.30 centavos.

### Agrupación A. A. Unidad

En la reunión celebrada por esta agrupación, se acordó iniciar los trabajos tendientes a entrar en plena actividad para la mejor forma de dar cumplimiento a sus propósitos.

Apela a la buena voluntad de los anarquistas de toda la república, para sufragar los gastos que occasionará la próxima tirada de un manifiesto explicativo.

Correspondencia y valores a California 1955.

El Secretario.

### Centro obrero del oeste

Este Centro comunica a los compañeros, que ha organizado un pique en la quinta Boari, para el domingo 7 de noviembre, cuyo beneficio será para el sostenimiento de nuestra biblioteca.

La quinta está situada en la calle Carrasco y Morón (Vélez Sarsfield).

El Secretario.

### Perros más buscados

José Martínez desea saber el paradero de Ignacio Pérez. Dirigirse a California 1955.

El compañero José M. Castro, desea saber el paradero del camarada Gregorio Acorinte, que hasta hace poco residía en Mendoza. Dirigirse a la calle Mayo 1269 (Rosario).

Por asuntos de familia, desea saber el paradero de Pedro de Seta, o busca su hijo Antonio de Seta, Saavedra 1041.